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  令和５年第８回教育委員会会議録 

日   時  令和５年７月19日（水）13時30分開会 14時50分閉会 

場 所 第二庁舎２階第５・６会議室 

出 席 委 員 

教育長  佐々木    智 

委 員  荒 井  由紀恵 

委 員  杉 本     功 

委 員  曙    嘉 輝 

委 員  柴 口  史 子 

欠 席 委 員 － 

事務局職員 

教育部長        松 崎  正 信 

教育部次長       中 島      肇 

教育部学校指導室長   松 原  謙 二 

企画総務課長      井戸川  邦 彦 

学校教育課長      下 口  剛 彦 

青少年課長       廣 瀬    誠 

文化施設課長      丸 岡  祐一郎 

学校指導課長      三田村    要 

書 記 企画総務課総務係    阿 部    健 

議 題 及 び 

議事の概要 
 別紙のとおり 
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１ 第８回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

令和５年７月19日（水）13時30分開会 

14時50分閉会 
 
 

事件番号 件    名 議決結果 

議案第１号 教育委員会職員の任免について 原案可決 

議案第２号 千歳市教育委員会外部評価会議委員の依頼について 原案可決 

議案第３号 千歳市奨学生の選考及び奨学金額の決定について 原案可決 

議案第４号 千歳市いじめ問題専門委員会委員の委嘱について 原案可決 

報告第１号 令和４年度指定管理者モニタリング結果について 報告済 

報告第２号 
令和５年度千歳市標準学力検査・知能検査の分析につ

いて 
報告済 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

令和５年第８回教育委員会会議を開催いたします。 

 

議案第１号から議案第４号及び報告第２号は、人事及び個人情報に関する

事項又は非公開事案が含まれる議事であるため、秘密会にしたいと考えます

が、よろしいでしょうか 

（一同了承） 

それでは、そのように取り扱いたいと思います。 

 

日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

令和５年６月12日に開催されました令和５年第７回教育委員会会議は、議

案が６件、報告が２件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 千歳市議会第２回定例会教育行政執行

方針及び教育行政報告について、議案第２号 千歳市奨学生選考委員会委員

の委嘱又は任命について、議案第３号 千歳市学校運営協議会委員の委嘱に

ついて、議案第４号 千歳市学校給食センター運営審議会委員の委嘱につい

て、議案第５号 千歳市社会教育委員の委嘱について、議案第６号 千歳市

公民館運営審議会委員の委嘱について、原案のとおりご決定いただいており

ます。 

また、報告につきましては、報告第１号 令和４年度公益財団法人千歳青

少年教育財団の経営状況を説明する書類の提出について、報告第２号 令和

５年度第29回千歳市・指宿市青少年相互交流事業について、報告済みとさせ

ていただいております。 

以上でございます。 

 

会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

 

続きまして、日程３ 教育長の報告です。 

 

前回の教育委員会会議から１か月ちょっとが経過しましたが、その間、各

学校では、運動会や宿泊的行事などが実施され、また、教職員の体育大会も

４年ぶりに千歳市で開催され、1,200名ほどの参加がありました。怪我をされ

てしまった方もおりましたが、先生方も喜んでいて、非常に良かったと思っ

ています。 

また、中文連の音楽発表会も千歳市民文化センターで開催され、数年ぶり

に管内一堂に会しての開催となり、大ホールで実施でしたが、参加する生徒

と先生方でほぼ満席となり、非常に整然としておりました。 

２ 議題及び会議の概要 
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このように、それぞれの学校で学校活動が本来の姿を取り戻してきており

ますが、一方で、子どもたちも先生方も、少し疲れが出てきている印象があ

ります。 

例えば、時間外勤務数について、令和４年度より増えている状況がありま

す。活動が増えるということは仕事が増えるということなので、仕方ない部

分がありますが、今週末から夏休みになりますので、少しゆっくりしていた

だきたいと思います。 

 

次に、７月の定例校長会で話した事項について、報告させていただきます。 

（資料に沿って、次の内容について説明） 

１．自他の命を大切にする教育の充実について 

２．学校の組織的なＩＣＴ活用に向けた取組について 

３．令和５年度特別支援教育に関する学校巡回訪問結果から 

（１）全教職員による特別支援教育推進体制の確立 

（２）学校・保護者間の共通理解の促進と個別の教育支援計画 

（イエローファイル）の作成率向上 

（３）特別支援教育支援員の活用 

（４）特別支援教育に関する各種担当者会議の開催 

４．教職員の服務規律保持について 

５．夏季休業中の教職員研修について 

その他連絡事項は、記載のとおりです。 

私からの報告は以上でございます。 

 

何かご質問等はよろしいでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

 

それでは、日程４ 議案に入ります。 

議案第１号 教育委員会職員の任免について、事務局から説明をお願いし

ます。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第２号 千歳市教育委員会外部評価会議委員の依頼について、

事務局から説明をお願いします。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 
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文化施設課長 

 

教育長 

 

荒井委員 

 

 

文化施設課長 

 

 

荒井委員 

 

 

 

文化施設課長 

 

 

荒井委員 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第３号 千歳市奨学生の選考及び奨学金額の決定について、事

務局から説明をお願いします。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に、議案第４号 千歳市いじめ問題専門委員会委員の委嘱について、事

務局から説明をお願いします。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に日程５ 報告に入ります。 

報告第１号 令和４年度指定管理者モニタリング結果について、説明をお

願いします。 

 

（令和４年度指定管理者モニタリング結果について、議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

指定管理者のアンケートと市のアンケートとは、実施日をずらしていると

思うのですが、施設ごとに決めているのですか。 

 

施設ごとで、利用団体にアンケート用紙を配布するにあたり、利用者が重

ならないようにしていますので、各々別の日に設定しています。 

 

市のアンケートも同じではなく、施設ごとに10月だったり１月だったりと

バラバラですよね。 

毎年同じような時期に実施しているのでしょうか。 

 

市のアンケートの時期についても、利用団体が重ならないように指定管理

者と相談しながら決めており、毎年同じような時期になっています。 

 

図書館のアンケートの中に、移動図書館についてのアンケートは取ってい

ないようですが、今後もアンケートを取る予定はないのでしょうか。 
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文化施設課長 

 

 

荒井委員 

 

 

曙委員 

 

文化施設課長 

 

 

 

曙委員 

 

文化施設課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

文化施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

文化施設課長 

 

 

 

アンケート項目に移動図書館の項目はありませんが、自由記載欄があり、

ご意見等があればそちらに記載いただくことができるようになっています。 

 

学校や地域に回っているので、どのような反響があるのかを聞いてみても

良いのかと思います。 

 

アンケート結果を受けての、これからの動きなどはあるのでしょうか。 

 

モニタリングしている最中も含め、施設に対しては内容について話はして

おりますが、この後についても情報は共有し、悪い部分については改善して

もらえるよう、指定管理者と協議をしていくこととなります。 

 

大きな問題点などはありますか。 

 

今のところは大きなものというのは特にありません。 

 

指定管理者であって、５年間の契約の中で、特に水道光熱費が非常に高騰

しているわけですが、そこの部分について、特別な取扱いはあるのでしょう

か。 

例えば、市民文化センターや市民ギャラリーは水道光熱費が上がっていて、

単年で見ると赤字になっています。全体の中で吸収することになるのでしょ

うか。 

 

令和４年度の著しい水道光熱費の高騰につきましては、市の総務部で全庁

的に統一した見解としまして、基本的な考えとして、一点目、価格高騰の幅

が大きく、公の施設の安定した管理・運営に大きな影響を与えることから、

一定の補填を行うこと、二点目、補填額は、燃料費等の高騰額の合計が、指

定管理料の１％を超えていて、なおかつ、その施設の全体として決算上赤字

になっている場合に、赤字額と高騰額の低い方を上限とする、となっていま

す。 

これから総務部と協議しながら補正予算を上げていくことになると思いま

す。 

 

 市民文化センターは、その要件に該当するということですか。 

 

 決算状況を見る限りでは該当すると思われるので、これから内容を精査し、

額等を決めていくこととしています。 
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教育長 分かりました。ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

次に、報告第２号 令和５年度千歳市標準学力検査・知能検査の分析につ

いて、説明をお願いします。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 

（閉会） 

 


